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Assunto será analisado na próxima reunião do colegiado, na terça-feira (10)

CCJ do Senado contraria 
acordo e pauta 2ª instância
A presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado, senadora Simone 
Tebet (MDB-MS), anunciou 
que a próxima reunião do co-
legiado, na terça-feira (10), terá 
como primeiro item da pauta o 
Projeto de Lei do Senado (PLS) 
166/18, que altera o Código de 
Processo Penal para discipli-
nar a prisão após condenação 
em segunda instância.

O anúncio foi feito depois 
que a senadora analisou um 
manifesto apresentado pelo 
senador Oriovisto Guimarães 
(Podemos-PR) com assinatu-
ras de 43 dos 81 senadores. No 
documento o grupo pedia que 
a senadora pautasse a votação 
da proposta que já teve relató-
rio lido na CCJ.

“O que não nos cabe nesse 
momento, a meu ver, com base 
no que está no Regimento In-
terno e com base no que ouvi-

mos da sociedade, é a omissão 
e muito menos esquecermos 
que esse é um sistema bicame-
ral”, disse Simone Tebet.

A decisão contraria um 
acordo feito na semana pas-
sada entre os presidentes da 
Câmara, Rodrigo Maia; do 
Senado, Davi Alcolumbre, e 
líderes das duas Casas. Pelo 
entedimento, o Senado desisti-
ria de avançar no projeto de lei 
para apoiar a PEC do deputado 
Alex Manente (PEC 199/19) 
sobre o tema.

À época, o argumento 
utilizado era o de que a apro-
vação da proposta com mais 
de 50 votos favoráveis na CCJ 
da Câmara foi uma demons-
tração de que a Casa pode 
avançar na matéria. Apesar 
do acordo, nesse mesmo dia, 
vários senadores saíram da 
reunião dizendo que não 
concordavam em desistir de 

seguir com a discussão da 
proposta do Senado, que tem 
tramitação mais simples e 
célere já que, diferentemente 
de uma emenda Constitu-
cional, não depende de dois 
turno de votação e quórum 
qualificado, como ocorre com 
uma PEC.

Para não dar um “cheque 
em braco à Câmara” e disten-
sionar os ânimos da reunião, 
o presidente da Casa, Davi 
Alcolumbre disse então que 
o acordo só dependia de um 
calendário de tramitação da 
PEC que ficou de ser apresen-
tado nesta terça (3) pelos de-
putados aos senadores. “O que 
nós vimos é que o calendário 
prometido pela Câmara dos 
Deputados não foi apresentado 
à essa Casa. Mais do que isso, o 
Colégio de Líderes não estava 
falando pela maioria absoluta 
do Senado Federal”, ressaltou.

Pacote anticrime - O plenário 
da Câmara aprovou nesta 
quarta a tramitação em re-
gime de urgência do projeto 
de lei do pacote anticrime (PL 
10372/18). O requerimento foi 
aprovado por 359 votos a 9. O 
regime de urgência permite 
que sejam dispensadas algu-
mas formalidades regimentais 
e que a proposição seja coloca-
da na Ordem do Dia da sessão 
deliberativa seguinte, mesmo 
que ela ocorra no mesmo dia. 

O projeto foi  apresentado 
pelo grupo de trabalho res-
ponsável por analisar dois 
textos sobre o assunto en-
caminhados ao Legislativo. 
Uma das propostas originais 
foi elaborada pelo ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes, e a 
outra pelo ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Sergio 
Moro.

Polícias penais 
são criadas

Os agentes penitenciários passaram à categoria de 
policiais penais, com a promulgação da Emenda Cons-
titucional 104, de 2016, na quarta-feira (4), durante 
sessão solene do Congresso Nacional. A nova norma 
cria as polícias penais federal, dos estados e do Distrito 
Federal. A classe fica vinculada ao órgão administrador 
do sistema penal da unidade federativa a que pertencer.

O presidente do Senado, senador Davi Alcolumbre, 
ressaltou que a emenda dá suporte jurídico à categoria 
para que esta possa exercer a efetiva atividade policial, 
como de fato já acontece.

Copa Conleste
Um torneio de futebol disputado entre equipes formadas 
por representantes de cinco municípios que integram 
o Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento do 
Leste Fluminense (Conleste) aconteceu no último fim 
de semana em Teresópolis. Os times de Cachoeiras de 
Macacu, Itaboraí, Magé, Niterói e Teresópolis disputaram 
partidas com a equipe do Governo do Estado. Além de 
anfitriã, a cidade de Teresópolis também sagrou-se cam-
peã da Copa Conleste. Participaram da confraternização 
o presidente do Conleste e prefeito de Itaboraí, Sadinoel 
Souza; o prefeito-anfitrião, Vinícius Claussen; o prefeito 
de Cachoeiras de Macacu, Mauro Soares; o prefeito de 
Magé, Rafael Tubarão; o prefeito de Guapimirim, Zelito 
Tringuelê; e o prefeito de Tanguá, Valber Luiz. 

Saúde de qualidade
As unidades de saúde administradas pelo Instituto Lagos 
Rio acabam de receber o Prêmio Qualidade Rio (PQRio) 
2019, a mais importante honraria conferida pelo Governo 
do Estado na área de gestão. O Hospital Estadual Alberto 
Torres (Heat), em São Gonçalo, ficou com a categoria 
Ouro; o Hospital Estadual João Batista Cáffaro, em Itabo-
raí, ganhou a Categoria Prata, assim como a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) do Colubandê, também em São 
Gonçalo. As UPAs do Fonseca, Magé, Campos e Santa Luzia 
(São Gonçalo) receberam menção Honrosa. A premiação 
aconteceu na terça-feira, na Sala Cecília Meireles, na Lapa. 

ABL elege 
diretoria 2020
A Academia Brasileira de Le-
tras (ABL) elege nesta quinta 
sua diretoria para 2020. O 
presidente Marco Lucche-
si concorre à reeleição. É 
prevista a possibilidade da 
realização de até quatro 
escrutínios, se algum dos 
candidatos a cargos da di-
retoria não atingir a maioria 
estabelecida.

Vai dar samba 
na Câmara
O plenário da Câmara de 
Vereadores de Niterói vai virar 
uma roda de samba, na sexta, 
no encerramento da Semana 
Municipal do Samba. Estão 
programados debates, en-
trega de troféus e diplomas 
e, claro, muito samba. Em 
Niterói, o Dia do Samba, 2 de 
dezembro, é comemorado 
durante uma semana. 

Edilson Rodrigues/Agência Senado

O presidente do Congresso, Davi Alcolumbre, com senadores e deputados

Proteção da sociedade
“Essa conquista foi idealizada lá atrás e subscrita por 
outros parlamentares. Foi um desejo dessa categoria 
que protege a todos nós e que tem comprometimento 
com o Estado brasileiro, com a proteção da sociedade, 
e que atua em um ambiente adverso como são as peni-
tenciárias”, disse Alcolumbre.

Divulgação

Copa foi disputada por equipes de cinco municípios e a do governo do Estado 

A Comissão da Pessoa com Deficiência da Alerj realiza, nesta 
quinta (5), uma audiência pública no auditório da Escola do 
Legislativo (Elerj). A reunião discute a unificação dos passes 
em transportes públicos para pessoas com deficiência. “(A 
iniciativa) deve ser uma medida urgente em nosso Estado”, 
declarou o presidente da comissão, Gil Vianna (PSL). 

Alerj discute acessibilidade

Bolsa fecha 
acima de 110 
mil e bate 
novo recorde
Depois de quase um mês de 
turbulências e oscilações, a 
Bolsa de São Paulo encerrou 
acima de 110 mil pontos pela 
primeira vez na história. O 
índice Ibovespa, da B3, fechou 
esta quarta-feira (4) aos 110.063 
pontos, com alta de 1,02%. A úl-
tima vez que o indicador tinha 
fechado em nível recorde tinha 
sido em 7 de novembro, quando 
atingiu 109.581 pontos.

Desde o leilão do excedente 
da cessão onerosa da Petrobras, 
no qual o governo não con-
seguiu vender dois campos, o 
Ibovespa passou a acumular 
quedas. Em 19 de novembro, 
o índice fechou em 105.864 
pontos. Na semana passada, o 
indicador voltou a subir, com al-
guns dias de pequenas quedas.

No mercado de câmbio, o 
dólar comercial fechou o dia 
vendido a R$ 4,202, com queda 
de R$ 0,004 (-0,09%).

Com Agência Brasil

Aumento ultrapassa 60%. Quantidade de divórcios também é maior

Cresce número de casamentos 
entre pessoas do mesmo sexo

A pesquisa Estatísticas 
do Registro Civil 2018 mos-
tra que o casamento entre 
pessoas do mesmo sexo teve 
aumento de 61,7 % no ano 
passado em relação a 2017. 
Em 2018, foram registra-
dos 9.520 casamentos civis 
entre cônjuges do mesmo 
sexo, ante 5.887 em 2017. 
Os dados foram divulgados 
nesta quarta (4) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

Segundo o estudo, as 
uniões entre mulheres cres-
ceram 64,2%, passando de 
3.387 em 2017 para 5.562 em 
2018. Os casamentos entre 
homens subiram de 2,5 mil 
para 3.958, o que representa 
um aumento de 58,3%.

O levantamento mostra 
ainda que a alta foi puxada 
principalmente pelo mês 
de dezembro: as uniões 

homoa fet ivas ent re ho-
mens e mulheres somaram 
3.098. Em dezembro de 
2017, foram registrados 614 
casamentos entre pessoas 
do mesmo sexo.

No c a s a mento ent re 
mu l heres,  fora m reg i s-
tradas 549 uniões em no-
vembro e 1.906 em dezem-
bro do a no passado. Os 
registros de casamentos 
entre cônjuges masculi-
nos passaram de 408 em 

novembro para 1.192 em 
dezembro de 2018.

Na pesquisa anterior, 
comparando os anos de 
2016 e 2017, houve aumento 
de 10% no número de regis-
tros de união entre pessoas 
do mesmo sexo.

O número total de regis-
tros de casamentos civis foi 
de 1.053.467 em 2018, uma 
redução de 1,6% em relação 
ao ano anterior.

A pesquisa revela tam-
bém que houve aumento de 
3,2% no número de divór-
cios em 2018, em compa-
ração com o ano anterior: 
foram 385.246 divórcios no 
ano passado, ante 373.216 
em 2017. 

O tempo médio entre 
a data do casamento e o 
divórcio é de 14 anos. Em 
2008, esse tempo médio era 
de 17 anos.

Tempo médio 
entre a data do 
casamento e o 
divórcio é de 
14 anos, revela 
IBGE


